

**Aena**



*Aeropuerto  
de Barcelona*

**NOTA DE PREMSA**

**La Fundación Aena y la Fundación Parque Aeronáutico de Catalunya celebran el centenario de la aeronáutica con una exposición en la T1**

- A la muestra se expondrá una réplica a escala real de un Blériot XI, el primer aeroplano que levantó el vuelo en España hace 100 años

**11-feb.-10.** La Fundación Aena y la Fundación Parque Aeronáutico de Cataluña ([PAC]) conmemoran el centenario de la aeronáutica con una exposición a la T1 del Aeropuerto de Barcelona, para rendir homenaje a los primeros pasos que se dieron al mundo de la aviación en España.

A la muestra podrá contemplarse una réplica exacta del aeroplano Blériot XI, la primera aeronave que realizó un vuelo completo en España hace 100 años al Hipódromo de Barcelona. La exposición se completará con material gráfico sobre aquel acontecimiento y se podrá gozar durante 2 meses, desde el 11 de febrero hasta el 11 de abril.

La Terminal T1 del Aeropuerto de Barcelona mostrará una reproducción del modelo Blériot original, de 8 metros de largo por 8 de anchura. Por hacerlo posible, los miembros de la FPAC, Enric Pallarés y Josep Andrada, han utilizado piezas cuadradas de madera que se unen hacia la cola con unos tensores por darle rigidez, tela tensada con barnices para recrear las alas y una réplica de motor Anzani de 25 CV.

Los trabajos de investigación, documentación y construcción de la réplica han durado 6 años y se han llevado a cabo en un taller de Viladecans. Todas estas actividades han sido posibles gracias a la financiación continuada de la Fundación AENA y se han materializado en una nave industrial cedida por el aeropuerto, que ha sido utilizada como almacén y taller durante estos años.

En esta ocasión, la terminal más moderna de Barcelona y el avión más antiguo se unen para rendir homenaje a los pioneros del aire y la entrada de España a la era de la aviación. Fue el 11 de febrero de 1910, al hipódromo de Can Tunis, cuando el piloto Julien Mamet consiguió despegar un Blériot XI que voló durante 2 minutos y 8 según. El avión había venido expresamente de Francia en tren, en un viaje que duró más de 15 horas.

### **Antecedentes de la aviación**

- 17 de diciembre de 1903: Los hermanos Wright realizan a los Estados Unidos el primer vuelo controlado en un aparato mecánico autopropulsado.

- 12 de noviembre de 1906: El brasileño, Alberto Santos Dumont, consiguió volar su aeronave en París, consiguiendo así llevar a cabo el primer vuelo documentado que se registró en Europa.

- Abril de 1909: Antonio Fernandez Santillana, nacido en Aranjuez y establecido en Niza, es el primer español de la historia, que consigue volar un aparato de su invención.

- 25 de julio de 1909: Louis Blériot, con su Blériot XI, fue el primer hombre que cruzó el Canal de la Mancha.

-----